

exigirían un retorno a la normalidad institucional donde tendrían más posibilidades de que se respetasen sus derechos y libertades. Un sector sindical proclamaba: "el reencuentro, la paz social, el progreso" y agregaban también: "democracia y libertad". El otro sector gremial, rotas sus relaciones con el poder formal, exigía básicamente el retorno a las instituciones. La CGT que acababa de conformarse con la conducción de Raimundo Ongaro, no tenía la homogeneidad ideológica que la que inspiraba Vandor -había en la CGT de los argentinos, peronistas, socialistas, comunistas y radicales- pero paradójicamente tenía más libertad de acción frente al gobierno. Además la vigencia de dos CGT obligaba al gobierno a hacer concesiones al grupo más conciliador o correría el riesgo que la CGT más "belicosa" creciese en su integración. Claro que, para el gobierno, había prioridades: el sentido vertical del mundo y el poder que había depositado en Krieger Vasena para que fuese el gran árbitro del conflicto social y económico.

SE DIVIDE LA CGT

La división sindical se concretó. El congreso convocado para el 28 de marzo fue tumultuoso, Vandor, Alonso y los gremios que se alineaban detrás de ellos se retiraron del congreso. El sector que lidera Ongaro continúa deliberando hasta designar un CD que quedó así integrado: Secretario General: Raimundo Ongaro, gráfico; Adjunto: Amancio Pafundi, UPCN; Hacienda: Patricio Datermine, municipal; Pro-Hacienda: Enrique Coronel, Fraternidad; Gremial: Julio Guillán, FOETRA; Pro-Gremial: Benito Romano, FOTIA; Prensa: Ricardo de Luca, navales; Previsión: Antonio Scipione, Unión Ferroviaria. En general son gremios chicos los que apoyan a Ongaro y el caso de la Unión Ferroviaria que estaba intervenida. Esta CGT funcionará en la sede de la Federación Gráfica y adopta el nombre de "CGT de los argentinos" (o de Paseo Colón).

El grupo que abandonó el congreso convocó a un nuevo congreso eligiendo el mismo sus autoridades. Secretario General: Vicente Roqué, molineros; Adjunto: Antonio Baldassini, FOECYT; Hacienda: Alberto Damiani, alimentación; Pro-Hacienda: José Acosta, cervecero; Secretario Gremial: Juan Racchini, aguas gaseosas; Pro-Gremial: Luis Roca, AATRA; Prensa: Héctor López, Turf y Previsión: Osvaldo Damiano, SOEME.

El diario "Clarín" publica el 31 - 3 una nota sobre el congreso que reproducimos:

La C.G.T. de los argentinos

Con la elección de autoridades en el Congreso, cuyas deliberaciones se llevaron a cabo a partir del jueves último y que finalizó en la madrugada de ayer, en el local de la calle Moreno 2969, virtualmente han quedado constituidas dos centrales obreras. La comisión directiva, que preside como secretario general el dirigente gráfico Raymundo José Ongaro, se reunirá mañana para preparar un documento, que se hará público, en el que se establecerían los lineamientos de la entidad, de acuerdo con el mandato otorgado por el Congreso. Por su parte, el otro sector que continúa regido por la Comisión Delegada, con sede en la CGT (ahora integrada por 9 miembros en virtud de que los 6 restantes desertaron de sus filas), ha convocado, para mañana a las 18, a un plenario del Comité Central Confederal, para considerar la situación imperante. Existe natural expectativa sobre cuáles organizaciones se harán presentes

La CGT que acababa de conformarse con la conducción de Raimundo Ongaro, no tenía la homogeneidad ideológica que la que inspiraba Vandor -había en la CGT de los argentinos, peronistas, socialistas, comunistas y radicales- pero paradójicamente tenía más libertad de acción frente al gobierno.

y lo que puede resolverse en torno al problema interno.

Como informáramos en la edición de la víspera, a las 2.20 el Congreso proclamó a los candidatos de la lista N° 1 "Azul y Blanca" (única), anteriormente elegidos, que obtuvo 275 a favor y 5 en blanco (...).

A continuación se escuchó la palabra de Raymundo Ongaro. Luego de agradecer la distinción, anunció que sería breve -por cuanto padecía de un comienzo de afonía-; mas su exposición se prolongó 40 minutos. Expresó que las organizaciones nucleadas lucharían "por la liberación nacional" y que era aspiración de los trabajadores argentinos "una auténtica revolución que aún no se ha realizado". Recalcó que estaba dispuesto él y el secretariado que lo acompañaba "a renunciar en cualquier momento si ello significaba posibilitar soluciones para los trabajadores y para el pueblo argentino".

Luego de una severa crítica a la conducción del gobierno nacional, expresó el señor Ongaro que, en vista de que muchos delegados regresarían al interior del país para informar de lo ocurrido, debía, automáticamente, constituirse el Congreso extraordinario, convocado por la Comisión Delegada, para fijar los lineamientos. Previamente, tuvo palabras de censura para la información difundida por los dirigentes y organizaciones que se retiraron del Congreso.

Al término de las palabras de Ongaro, el delegado Rojo, de Municipales de la Capital, habló sobre la posición futura de la CGT y dio a entender que: "si el gobierno cambiaba su política -fustigada por antipopular- debía reunirse de nuevo con él mismo". Estos conceptos merecieron la crítica de un delegado de la Unión Ferroviaria, solicitando, a la vez una aclaración. Le fue dada, al expresar su interpelado que él había expresado "que si el gobierno cambiaba su política, dado que al ir con la verdad no se tenía miedo a nadie y mucho menos al diálogo".

Finalmente, siendo las 5.10 del sábado -ayer- se aprobó una moción presentada por Lorenzo Pepe de Unión Ferroviaria, en el sentido de que se facultara al secretariado para elaborar un documento, fijando la posición y lineamiento de la CGT, tomando como base sugerencias de las distintas organizaciones. También se aprobó la iniciativa para convocar la próxima semana a un plenario de secretarios generales de organizaciones adheridas al nucleamiento -antes de procederse a la proclamación de las autoridades-, se pasó lista a los asistentes: Calzado, Ceramista, Edificios de renta, Electricistas navales, Fósforo, Gas del Estado, Gráficos, Jaboneros, La Fraternidad, Marina Mercante, Tintoreros,

Educación de la provincia de Buenos Aires, Mineros, Municipales de la Capital, Trabajadores de Obras Sanitarias, Perfumistas, Empleados textiles, UPCN, Fábricas de Pintura, Capataces de Estibadores, SUPA, Publicidad, Sanidad, FOETRA, UTA, FUVA, Sanitarios, Circulación Aérea, ATE, Unión Ferroviaria, FOTIA, Químicos, Prensa y Variadores. Finalmente, se sumó Neumáticos. Mientras tanto, con toda atención se sigue el desarrollo previo al Comité Central Confederal convocado para mañana a las 18, en Azopardo 802, por los "9" de la Comisión Delegada. Dentro del mayor hermetismo, se desarrollan contactos a "nivel máximo" de la conducción gremial para encontrar puntos de coincidencia que aseguren el éxito del debate. Vale decir, que entre los sectores denominados realistas, dialogadores o participacionistas se trata de lograr un acercamiento, con la nueva comisión elegida en Moreno 2969.

Los delegados que podrían asistir mañana a las deliberaciones - ausentes en Moreno- son: Aceiteros, APA, Sutiaga, Alimentación, Bancarios, Barracas de Lana, Caucho, Camioneros, Comercio, Conductores de Taxi, Construcción, FOECYT, Cuero, Electricistas navales, SUTET, Farmacia, Feriantes Gran Buenos Aires, Fideeros, Frigorífico Nacional Lisandro De La Torre, Gastronómicos, Hielo, Ladrilleros, Lavadores de Autos, Lecheros, Luz y Fuerza, Maderas, Maestranza, SOMU, Mecánicos, Metalúrgicos, SOEME, Molineros, Mosaístas, SCOEMA, Panaderos, Papeleros -estuvo en la otra-, Pasteleros, Peluqueros, Petroleros particulares, SUTE, Plásticos, Recibidores de Granos, Rurales, Seguro, Empleados del tabaco, Obreros del tabaco, AATRA, Tintoreros, Turf, Canillitas, Vestido, Empleados del Vidrio, Obreros del Vidrio, AVC, Vitivinícolas, Locutores, Refractarios. Según datos informales, los 148 delegados que integran el CCC, éste agrupamiento tendría a su favor 97, aproximadamente.

Sobre qué medidas se proyectan en este Comité Central Confederal, Clarín puede anticipar que existen dos sugerencias:

- 1º) Expulsar por "traidores" a la CGT a los dirigentes que participaron del Congreso de Moreno, y
- 2º) Convocar a nuevo Congreso Extraordinario, para sellar definitivamente la unidad, sobre la base de un programa netamente nacional y reivindicativo".

UN PERSONAJE CON PODER PROPIO: JOSÉ ALFREDO MARTÍNEZ DE HOZ